

## ÉDITO

## 9 DÉCEMBRE : HONORER LA LOI DE 1905 ET RÉAFFIRMER NOTRE ENGAGEMENT POUR LA LAÏCITÉ

Ludovic IDZIAK  
Président de la Ligue 62

Le 9 décembre 1905, la République française posait un acte fondateur : la séparation des Églises et de l'État. Cette loi, essentielle au vivre-ensemble républicain, garantit la liberté de conscience, l'égalité en droits des citoyens et la neutralité de l'État.

Depuis sa création en 1866, la Ligue de l'Enseignement a fait de la laïcité l'un de ses principes directeurs. Plus que jamais, cet engagement demeure au cœur de nos actions, dans un contexte où la laïcité est souvent mal comprise, voire détournée.

[LIRE L'ARTICLE](#)

## SOUTIEN À TOUS LES MAHORAIS ET MAHORAISES

Suite au passage de l'ouragan Chido la désolation règne sur Mayotte. Le 101e département français, le plus pauvre et le plus jeune de France a été dévasté. Les défis qui sont à relever, déjà énormes en matière d'éducation, de logement et de santé, deviennent gigantesques tant du point de vue matériel qu'humain dans ce territoire où toute la population a été impactée, qu'elle soit en situation régulière ou clandestine. La polémique sur l'immigration n'est pas de mise au moment où il faut faire face aux conséquences de cette catastrophe.

[LIRE L'ARTICLE](#)

## VIE FÉDÉRATIVE



### LA LAÏCITÉ ? NEUTRALITÉ AU SERVICE DE LA DIVERSITÉ : UNE AFFAIRE D'ÉTAT.

La laïcité, ce principe fondateur de la République française, est souvent perçue à la fois comme un élément clé de cohésion sociale et un sujet de débats animés. Pourtant, au cœur de ce concept réside une ambition simple et puissante : garantir la neutralité de l'État pour permettre à toutes et à tous de vivre ensemble dans le respect de leurs différences.

[LIRE L'ARTICLE](#)


### LES HAUTS-DE-FRANCE : UN TISSU ASSOCIATIF EN PLEINE EXPANSION, CEPENDANT...

Le 17ème recueil de données sur la vie associative édité en 2024 par le réseau Recherches et Solidarités et l'INJEP met en lumière un dynamisme associatif remarquable dans la région des Hauts-de-France, illustrant un engagement citoyen qui ne cesse de croître et de diversifier ses domaines d'action.

[LIRE L'ARTICLE](#)

## ÉDUCATION



### LA LAÏCITÉ À L'ÉCOLE

Le principe de laïcité est au cœur du système éducatif français depuis la fin du XIXe siècle. En effet, il constitue l'un de ses fondements. C'est pourquoi, encore aujourd'hui, divers enseignements comme l'histoire géographie, la littérature ou encore l'enseignement moral et civique permettent de transmettre les différentes notions liées à la laïcité aux élèves.

[LIRE L'ARTICLE](#)

## FORMATION



### PASSEZ LE BAFD ET OUVREZ LA PORTE DE NOUVELLES OPPORTUNITÉS PROFESSIONNELLES !

Le brevet d'aptitude aux fonctions de directeur (BAFD) permet d'encadrer des enfants et des adolescents pendant leurs loisirs et leurs vacances. Ce diplôme offre aux personnes formées, un encadrement de qualité, en capacité de donner des garanties pédagogiques et de sécurités auprès des enfants accueillis.

[LIRE L'ARTICLE](#)

## CULTURE



### FAIRE VIVRE SON TERRITOIRE GRÂCE AU THÉÂTRE

Pas toujours évident d'avoir accès à la culture lorsqu'on réside en milieu rural... Pour pallier à cette difficulté, des associations et notamment des troupes de théâtre en amateur animent leur commune et les alentours en proposant du théâtre là où il n'est pas attendu.

[LIRE L'ARTICLE](#)

## VACANCES / LOISIRS



### METTRE LA TRANSITION ÉCOLOGIQUE AU CŒUR DE LA RESTAURATION

Les constats environnementaux et sociaux ne nous donnent plus le choix que de transformer en profondeur nos pratiques pour agir au plus vite et collectivement. De ce fait, il y a lieu d'ouvrir la voie à une prise en compte généralisée des enjeux de transition écologique au sein de services de restauration. La restauration, organisée dans ses établissements d'accueils, est un des axes incontournables afin de faire évoluer nos modes de vie.

[LIRE L'ARTICLE](#)

## LE SAVIEZ-VOUS ?

### LA LIGUE DE L'ENSEIGNEMENT : ASSOCIATIONS LOCALES, FÉDÉRATION DÉPARTEMENTALE ET CONFÉDÉRATION NATIONALE

Depuis décembre 1926, la Ligue de l'enseignement du Pas-de-Calais fédère les associations autour d'un projet républicain et laïque, d'éducation à la citoyenneté démocratique. Actrice du mouvement national qui permet à la Ligue française de l'enseignement de se constituer en confédération, la fédération fait ainsi le lien depuis entre les associations locales et le mouvement d'éducation populaire national. Les associations socio-culturelles, sportives, artistiques, etc. affiliées sont ainsi soutenues dans leur propre projet associatif et peuvent mettre en place de nouvelles actions portées par la confédération.

